


— «Мой вклад» (сбор корма для зи-
мующих птиц);

— «Птички-методички» (конкурс для 
педагогов).

Присылать работы на конкурс можно 
до 13 февраля на почту: zhivoymir@
bk.ru.

Владимир Шарыпов, 
глава города
Иваново:

— Все на лыжи! Пла-
нируем расширение отде-

ления лыж в 5–ой спортшколе в Сла-
стихе. 

Идея в том, чтобы расширить пло-
щадку лыжного отделения спортшколы в 
СШ №41. Уже есть понимание как при 
этом распорядиться пространством: 
поместятся новые санузлы, раздевал-
ки, душевые и даже тренажёрный зал. 

Теперь слово за родителями и уче-
никами — согласны ли они на такие 
перемены. Сейчас в парке Харинка 
есть и освещенные лыжные трассы, и 
сеть пешеходных дорожек, где летом 
лыжники тренируются на лыжероллерах. 
Есть и оборудование: лыжи для разно-
го уровня подготовки, укладчики лыж-
ни. Расширение лыжной базы позволит 
тренироваться на базе школы дополни-
тельно еще двум сотням школьников.

23 ГИМНАЗИЯ ЛУЧШАЯ В МЕДИА
Подведены итоги конкурса медиа- 

творчества «ЭКРАНиК». Участвовали 
видео и анимационные студии разных 
школ региона. Было подано 40 работ, 
жюри оценивало оригинальность замыс-
ла, сценарного хода, режиссерского 
и операторского решения, актёрское 
мастерство. В номинации «Кино» 1 и 2  
места занял коллектив 23–й гимназии 
с работами «Нейрософт. Уникальные 
разработки ивановских специалистов» 
и «Сейчас вылетит птичка». В но-
минации «Телевизионная журналисти-
ка» серебро также досталось ребятам 
гимназии №23 за проект — информаци-
онный выпуск «Новости из-за парты». 
Бронзу получили ученики 21-го лицея 
с работой «Россия — моя Родина». 
В анимации вторую ступень пьедеста-
ла заняла мультстудия «Перл» центра 
допобразования «Перспектива» с ро-
ликом «Хомяк Хома».

ПОРА МАСТЕРИТЬ КОРМУШКИ
В Иванове проходит традиционная 

акция «Покормите птиц!». В этом году 
в конкурсе кормушек 6 номинаций:

— «Кормушка для пичужки» (изго-
товление классических кормушек из 
дерева, пластика);

— «Валентинки для птиц» (экокор-
мушки из семян, зёрен, ягод и связу-
ющего материала);

— «Пернатые гости» (мониторинг по- 
сетителей кормушки, фотоотчёт);

— «КиноКормушка» (создание видео-
роликов о зимующих птицах на кормуш-
ках и их подкормке);

или две?». Это большая радость для 
педагогов.

В нашем пятом классе учатся трое 
сирийцев — Лана, Мустафа и Зейна. 
Новые друзья любят побаловать! На-
пример, в шутку черкнуть фломастером 
по лицу. Не прочь побегать по кори-
дорам. Иногда они скучают по родной 
стране, иногда плачут. Они приехали 
оттуда, где идут боевые действия, у 
большинства нет одного родителя или 
обоих.

В Интердоме сделали всё, чтобы 
ребята чувствовали себя комфортно, 
как дома. И, похоже, гостям понра-
вилось. Только они сказали, что в 
наших краях холодно. Это единствен-
ный минус. Сирийские школьники, 
приезжавшие в Иваново ещё в начале 
года, до сих пор передают приветы  
Интердому и с теплотой вспоминают 
Россию.

текст | Е. Ковагина, А. Смирнова, Д. Чернов, И. Колобов, А. Демидов

Ребята из Сирии оказались очень 
весёлыми и забавными. Всё для них 
было незнакомым, непонятным, не-
привычным. И интердомовцы стара-
лись показать и объяснить, что где 
находится, чтобы они не запутались, 
ведь здание школы очень большое.

ПЕРВАЯ ВСТРЕЧА
Когда ребята приехали, по-русски 

они не знали ни слова. Разговарива-
ли с нами на арабском и думали, что 
мы поймём эту речь. А мы объясняли 
всё жестами. Показывали на предметы 
и произносили их названия на рус-
ском. Иногда в общении использовали 
английский. В Сирии, как и в России, 
его изучают со второго класса.

ВЗАИМОЗАЧЁТ
Пока мы учили ребят русскому языку,  

они знакомили нас с арабским. Теперь 
мы даже можем считать от 1 до 10 
на этом сложном языке. А еще узнали 
такие слова, как «здравствуйте» (са-
лям алейкум), «красивый» (джамиля) 
и «учитель» (эльмуалим). Хотя долго 
не могли выговорить некоторые звуки, 
произносить их было очень смешно.

ДРУЗЬЯ ПРЕССЫ12+

Светлана Лопашова, замдиректора  
по учебно-воспитательной работе 
Интердома:

— Мы старались знакомить ребят с 
нашей культурой и традициями, по-
казывали русское гостеприимство. В 
Иваново школьники приехали с нулевым 
уровнем знания языка, хотя в Сирии с 
7 класса русский изучают как второй 
иностранный.

ПЕРВЫЕ ИТОГИ
Очень быстро наши новые друзья 

выучили слова приветствия и благо-
дарности. Смогли по–русски ответить, 
как у них дела, рассказать о семье 
и о себе: сколько им лет, откуда 
приехали. Ну и конечно, наперебой 
повторяли слова из школьной жизни –  
«стол», «парта», «ручка». Мальчик 
Амир мог сказать: «Моя ручка не пи-
шет» или «Нужно писать одну строчку 

Всем мархаба!
ТАК ЗВУЧИТ САМОЕ ИЗВЕСТНОЕ АРАБСКОЕ ПРИВЕТСТВИЕ. ЭТОТ УЧЕБНЫЙ 
ГОД МЫ НАЧАЛИ НЕ ОДНИ, А С НОВЫМИ ДРУЗЬЯМИ ИЗ СИРИИ. В ИНТЕР-

ДОМ НА ТРИ МЕСЯЦА ПРИЕЗЖАЛА УЖЕ ВТОРАЯ ПО СЧЁТУ ДЕЛЕГАЦИЯ.
В НЕЙ 26 ДЕТЕЙ–СИРОТ В ВОЗРАСТЕ ОТ 7 ДО 13 ЛЕТ. ЗДЕСЬ ОНИ УЧИЛИ

РУССКИЙ ЯЗЫК. ОПЫТ ОБЩЕНИЯ В НАШЕЙ ЗАМЕТКЕ.
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ЛИЦЕЙ 33 В ТОПЕ САМЫХ–САМЫХ
Образовательный центр «Сириус» 

опубликовал рейтинг 200 школ страны,  
которые показали лучшие результаты в 
развитии таланта школьников в обла-
сти математики и естественных наук. 
Лицей №33 вошёл в этот почётный спи-
сок. Всего в рейтинге представлены 
школы из 59 регионов России, боль-
шинство образовательных учреждений 
из Москвы, Московской области, ре-
спублики Татарстан, Санкт-Петербур-
га и Нижегородской области. Отдельно 
выделены 20 школ-лидеров, которые 
упорядочены по набранным баллам, 
остальные – сгруппированы по реги-
онам. Учитывали результаты олимпиад 
и другие интеллектуальные соревно-
вания и конкурсы. Поздравляем!

Анонсы, победы, успехи

В этом номере замесили немного  
обычного спорта (хоккей на стр. 12-13)  
и интеллектуального (узнаете, что бе- 
сит спидкуберов на стр. 14-15), доба- 
вили разговор о модной профессии 
(стр. 16-17), фотоидеи для аватарок 
на День Валентина (стр.19) и ре-
портаж из ультрамодного «Соляриса» 
(стр. 8-9). И самое важное. На об-
ложку приглашаются учителя! Мы ждём 
самых умных, дерзких, современных, 
добрых, энергичных. Не стесняйтесь. 
Кандидатов присылайте в группу ВК: 

Мы открываем новый #простоклассный 
сезон. Нас ждут 10 ярких и стильных 
номеров. Почему 10? А в июне и июле  
газета не выходит. В остальные месяцы  
каждое 28 число жди её в своей школе. 
И не тормози, разбирают быстро. Сама 

Знаешь 
классных 
педагогов?

текст | Мария Смирнова

текст | Вика Иванова ДАЙДЖЕСТ 12+

в середине следующего месяца бегаю и 
разыскиваю номерок. Бесполезно.

В этом году на всех 10 глянцевых 
обложках будут учителя. Так мы под-
держиваем Год педагога и наставни-
ка, который объявлен в стране. Будем 
брать интервью, рассказывать о не-
лёгком труде учителя, травить школь-
ные байки и делиться мнениями.

Сейчас у нас довольно большая ре-
дакция, в ней +/- 20 начинающих жур-
налистов. Каждый номер пишут, увы, 
не все — то дела, то ленятся. Поэ-
тому, если хотите присоединиться к 
акулам пера — местечко найдётся.

Сейчас подыскиваем Всероссийские  
конкурсы, в которых можно было бы 
поучаствовать. Хочется блеснуть ус- 
пехами и похвастаться газетой. Она 
же такая крутая.

МОЖНО НЕ СКРОЛИТЬ 
ЛЕНТУ ИНФОРМАЦИОН-

НЫХ ПАБЛИКОВ КАЖДЫЙ 
ДЕНЬ. МЫ ПРОЧИТАЛИ 
ВСЕ НОВОСТИ ЗА ВАС
И ОТОБРАЛИ ТОЛЬКО 

ТЕ, КОТОРЫЕ КАСАЮТСЯ 
ШКОЛЬНИКОВ РЕГИОНА. 

НЕ БЛАГОДАРИТЕ.

СЛОВО РЕДАКТОРУ 12+



текст, фото | Анастасия Кузнецова ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 12+

бро», «Клуб РИР», «Театральная пали-
тра», отряд ЮИД, «Я — лидер!» и т.д. 

ЗЕЛЁНОЕ ДВИЖЕНИЕ
Экологическое объединение «Эко-

Бум» мы создали весной 2021 года. 
Сразу включились в волонтёрскую дея-
тельность. Команда разработала свою 
эмблему и под девизом: «Береги при-
роду, друг! Будет красиво всё во-
круг!» начала свою деятельность.

Приветствую! Меня зовут Анастасия 
Кузнецова, я руководитель экологи-
ческого волонтёрского объединения 
«Эко–Бум» в школе №42. Я хочу рас-
сказать вам, чем мы занимаемся, по-
делиться успехами и добрыми планами.  

В нашей школе каждый ученик ведёт 
активную жизнь — ходит на экскурсии, 
участвует в акциях, обязательно вы-
ступает на концертах и праздниках, 
состоит в объединениях «Твори до-

Забота о птицах зимой — несложный 
способ проявить человечность и стать 
добрее. А ещё шанс реализовать свой 
творческий потенциал. Под моим руко-
водством активисты мастерят эко–кор-
мушки и участвуют в конкурсах, учат 
младшеклассников кормить птичек. 

Мы не оставляем без внимания во-
прос помощи бездомным животным. Со-
бираем корм и вещи для приюта «Май-
ский день».

ЭкоБУМ в 42 шк     ле
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Захар Астряков,
ученик 9В школы №42:

— Эко–Бум» — отличный 
волонтёрский отряд. Мы 
делаем всё, что в наших 

силах для сохранения природы города. 
Мне нравится проводить субботники, 
на которых мы собираем мусор, отходы 
для переработки. Иногда это хорошо 
успокаивает.

Лука Этеря, 
ученик 9В школы №42:

— «Эко–Бум» — это 
очень дружная команда,  
которая защищает приро-

ду, помогает зимующим птицам и без-
домным животным. И мне очень нра-
вится быть капитаном волонтёрского 
отряда. Вместе мы делаем добрые 
дела, делимся своим опытом с млад-
шими школьниками, придумываем ак-
тивности и участвуем во многих ме-
роприятиях и конкурсах. Я горжусь, 
что являюсь волонтёром экологиче-
ского движения своей школы!

Волонтёрство — это очень актуаль-
ная тема в современном мире! А быть 
зелёным активистом очень ответствен-
но, важно и интересно. Ведь помогая 
нуждающимся, ты даришь добро.

Мы призываем всех быть хоть не-
множечко волонтёрами: «Будь счаст-
ливым от того, что подарил счастье 
другому».

С интересом волонтёры участвуют 
в экологических конкурсах, акциях и 
флешмобах: «Экология — дело каждого», 
«Я — участник Зелёной Весны» от эко-
логического фонда имени В. И. Вернад-
ского, «Волонтёры могут всё», «Голу-
бая лента 2022».

 
ЧИСТОТА ВОКРУГ

Думаю, каждого эковолонтёра вол-
нует вопрос раздельного сбора быто-
вых отходов. Весной на пришкольной 
территории ребята проводят суббот-
ники по сбору пластика и стекла. 
Осенью команда «Эко-Бум» приняла 
участие в конкурсе «Чистые игры 
2022». Пластиковые крышки мы соби-
раем отдельно. Их можно отнести на 
переработку и заодно принять уча-
стие в городской благотворительной 
акции «Добрые крышечки». Конечно 
же, мы первые в общешкольном сборе 
макулатуры «Подари бумаге жизнь» и 
Всероссийском «БумБатл».

В 2021 году у памятника «Учителям 
и ученикам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны», волонтёры вы-
садили 10 елей.

Участники объединения проводят 
интересные экологические уроки для 
младших школьников. Ребята делятся 
знаниями, рассказывают о добрых де-
лах. Готовы мы подарить немного му-
дрости в стихах и вам, дорогие чи-
татели: 

Как планету нам сберечь
От мусора, детишки?

Знать должны об этом все —
Девчонки и мальчишки!
Картон, бумагу не кидай!
В отдельную коробку
Всё складывай и собирай
В макулатуру стопкой.
Батарейки, всем известно,
Выкидывать в мусор нельзя!
В специальный пункт приёма
Приносите их, друзья!
Если мусорить не будешь,
То природу не погубишь!
Ведь природа общий дом.
Дом, в котором мы живём.
Его должны озеленять 
и мусором не засорять!

В декабре 2022 года я стала по-
бедителем в городском конкурсе «До-
броволец года — 2022». Мне досталась 
награда в номинации «Доброволец (во-
лонтёр) года в сфере экологии». А от- 
ряд «Эко–Бум» был награждён сертифи-
катом за участие.

Евгений Шаров, 
ученик 9В школы №42:

— Люди, которые броса- 
ют мусор, даже не пред-
ставляют, какие от этого 

могут быть последствия для планеты. 
Мы стараемся рассказывать о пользе 
раздельного сбора бытовых отходов, 
помогаем проводить и участвуем сами 
в различных школьных экологических 
акциях и флешмобах. Мне очень нра-
вится быть волонтёром! Я всегда за 
то, чтобы беречь нашу природу!
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ИНОГДА В СООБЩЕСТВО #ПРОСТОКЛАСС В ВК ПИШУТ УЧИТЕЛЯ И УЧЕНИКИ 

РАЗНЫХ ШКОЛ ГОРОДА, ПРЕДЛАГАЮТ ГЕРОЕВ ИЛИ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКА-
ЦИЙ. А БЫВАЕТ, ЧТО И ПРИСЫЛАЮТ ГОТОВЫЕ СТАТЬИ. С ОДНИМ ИЗ ТАКИХ 

ТЕКСТОВ ПРЕДЛАГАЕМ ВАМ ПОЗНАКОМИТЬСЯ.

текст, фото | Анастасия КузнецоваПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ12+

АНАСТАСИЯ
КУЗНЕЦОВА

Руководитель 
экологического 
волонтёрского 
объединения
«Эко–Бум»
в школе 42.



заболевания: рак, инсульт, инфаркт. 
Чтобы избавить подростков от любой 
зависимости, нужен комплекс мер. 
С подростками работают доктора, пси-
хологи, соцработники. Важно участие 
родителей и желание самого ребёнка.

Психолог Анна Хуторова научит вас 
преодолевать неприятные жизненные 
ситуации. Например, все в компании, 
в которую вы стремитесь, курят, а 
вам не хочется. Анна Сергеевна рас-
скажет, как не повестись на уговоры, 
не сдаться и других своим ЗОЖ–приме-
ром вдохновить.

сти. Предложите своему учителю идею 
для выхода всего класса. Уверяю, не 
пожалеете. Столько нового, выводов,  
мыслей и открытий. Плюс твёрдая 
убеждённость в пагубности алкоголя, 
сигарет и наркотиков гарантирована.

Татьяна Клягина, специалист
по социальной работе Центра
профилактики химзависимостей:

— Мы рассказываем на лекциях и 
встречах, что все люди могут быть 
подвержены зависимостям. Влияет сре-
да, компания, обстановка дома. Но в 
силах каждого противостоять этому, 
сохраняя трезвость. Подростки раз-
ные, кому–то достаточно жёстко за-
претить курить, он и не будет. А 
кто–то попробует из вредности. Упо-
требление алкоголя и наркотиков —  
большая проблема. За 2021 год 22 де-
тям от 0 до 14 лет и 93 подросткам от 
15 до 17 лет врачи поставили диагноз 
«употребление психоактивных веществ 
с пагубными или вредными последствия-
ми». Сколько ещё ребят с зависимостя-
ми не обратились в наркодиспансер —  
страшно представить.

Анна Хуторова, психолог:
— Подростки очень любопытны и лю-

бознательны, они всё хотят попробо-
вать. Например, с осени 2021 года 
появилось повальное увлечение вей-
пами. Все думают, что парить безо-
пасно, здоровью ничего не угрожает. 
На самом деле, вейпы так же вредны, 
как сигареты. Пар оседает в бронхах, 
охлаждается в виде жидкости и нару-
шает дыхательные функции, вызывает 
одышку. У курильщиков в 100% слу-
чаев возникает хронический бронхит, 
развиваются заболевания желудка, 
кариес, пародонтоз. На более позд-
ней стадии возникают другие страшные 

текст | Аня Арефьева текст, фото | Аня КраснопероваВ ГОЛОВЕ 12+ СОБЫТИЯ И ЛЮДИ12+
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Кто как проводит свободное вре-
мя, а мы редакцией решили посетить 
антинаркотический квест, чтобы по-
нять, как специалисты наркодиспан-
сера работают с молодёжью, на какие 
рычаги давят. Как отговаривают от 
вредных привычек, обращая в ЗОЖ.

О КВЕСТЕ БЕЗ СПОЙЛЕРОВ
Тут сложно, что ни расскажи — по-

падёшь в сюжет. Если коротко: квест 
занимает около часа, нужно помочь 
герою выйти из комы и начать новую 
жизнь. Всё это в локации притона со 
всеми его печальными завсегдатая-
ми-наркоманами. После квеста беседа 
с психологом. Вопросы–ответы, разбор 
уловок, на которые попадается наш 
мозг, обсуждение природы зависимо-
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КАК ВЕСТИ СЕБЯ В ШКОЛЕ, 

ЕСЛИ ТЫ НОВИЧОК

АННА УРУСОВА

Психолог центра 
«Притяжение»

СМЕНА ШКОЛЫ — ЭТО ВСЕГДА НЕПРОСТО. ВАЖНО ПРЕОДОЛЕТЬ СМУЩЕНИЕ, 
ВЛИТЬСЯ В КОЛЛЕКТИВ, НЕ СТРЕССАНУВ И НЕ ПРОСЕВ В ОЦЕНКАХ. ВМЕСТЕ 

С ПСИХОЛОГОМ ЦЕНТРА «ПРИТЯЖЕНИЕ» АННОЙ УРУСОВОЙ РАЗБИРАЕМ, 
КАК РАСПОЛОЖИТЬ К СЕБЕ ОДНОКЛАССНИКОВ И НАЙТИ НОВЫХ ДРУЗЕЙ.

Второй этап — приспособление. 
Чтобы быстрее привыкнуть к новому 
коллективу и своему статусу в нём, 
нужно усвоить принятый стиль обще-
ния в классе и следовать ему. Как 
говорят, «со своим уставом в чужой 
монастырь не ходят». Первое впечат-
ление не получится произвести вто-
рой раз, поэтому изначально нужно 
суметь показать себя человеком об-
щительным и доброжелательным. Быть 
«командным игроком», продемонстри-
ровать свою заинтересованность и 
готовность участвовать в мероприя-
тиях класса и школы.

Третий этап — ассимиляция. Здесь 
происходит полное усвоение норм: 
требований учителей, стиля одежды 
и т.д. 

Заключительный этап — идентифика-
ция. На нём личные цели ученика на-
чинают совпадать с целями коллекти-
ва. Учиться становится легче, проще 
находить общий язык. К этому време-
ни новичок должен ощущать себя до-
статочно комфортно. Прошёл стресс, 

— В чём стресс при смене школы?
— Жизненные обстоятельства ино-

гда вынуждают сменить место прожива-
ния и учёбы. Часто подросткам очень 
сложно адаптироваться в изменивших-
ся условиях. Быстро и безболезнен-
но вливаться в новую среду — это 
особый навык, которым, к сожалению, 
обладают не все. Он состоит из не-
скольких факторов: умения приспосо-
биться, подстраиваться под окружаю-
щую атмосферу и располагать к себе 
незнакомцев.

— Как адаптироваться?
— Адаптация к новым условиям про-

ходит в несколько этапов, каждый из 
них предполагает определённое пове-
дение.

Первый этап — ориентация. Нови-
чок активно знакомится с особен-
ностями коллектива. Чем больше он 
узнает о классе и школе, тем спо-
койнее ему будет учиться. Важно не 
бояться задавать вопросы, быть со-
бранным и внимательным, сохранять 
спокойствие.

известны ожидания, у ученика возни-
кает ощущение своей принадлежности 
к классу.

— Как новенькому можно начать об-
щение первым?

— Новичку не только можно, но и  
нужно начинать общение. Начало раз- 
говора — один из самых сложных ас- 
пектов диалога. И тут есть прави-
ла: использовать имя собеседника, 
задавать вопросы, но не устраивать 
допрос, внимательно слушать, спра-
шивать мнение, соглашаться с одно-
классником, шутить и улыбаться. Ва-
жен и язык тела: нужно развернуться 
всем корпусом к собеседнику, вынуть 
руки из карманов и не скрещивать их 
на груди.

— Представим, что всё-таки не по- 
лучилось завязать общение, и нови-
чок столкнулся с буллингом. Что де-
лать?

— Буллинг сегодня частая пробле-
ма. С травлей в школе ребёнок не 
должен разбираться в одиночку, в 
этом должны помочь родители и учи-
тель. Абсолютно любой может стать 
жертвой буллинга, вне зависимости 
от благополучия семьи, заботы ро-
дителей и уровня развития. Важно, 
чтобы взрослые не оставляли без 
внимания случаи травли, даже если 
агрессия (пока) не направлена на их 
детей. Главный совет для тех, кто 
столкнулся с буллингом — как можно 
скорее обратиться к психологу.

— Какую роль в адаптации играет 
учитель?

— Классный руководитель должен 
помочь новенькому привыкнуть. В его 
силах поговорить с детьми и родите-
лями, быть внимательным и чутким. Но 
так бывает не всегда. Хорошо, когда 
учитель «вводит» подростка в класс, 
помогает ему заводить друзей.

Погружение
в зависимость

МРАЧНЫЕ СВОДЫ, ТЯЖЁЛАЯ ОБСТАНОВКА, ВДАЛИ ВИДНЕЮТСЯ ЗЛОВЕЩИЕ СИЛУЭТЫ
ЛЮДЕЙ, А СО СНИМКОВ НА СТЕНАХ СМОТРЯТ БЕЗЖИЗНЕННЫЕ ПРОВАЛИВШИЕСЯ ГЛАЗА. УЖАС И 

ОТВРАЩЕНИЕ — ИМЕННО ТЕ ЭМОЦИИ, КОТОРЫЕ ДОЛЖНЫ ОЩУТИТЬ ГОСТИ АНТИНАРКОТИЧЕСКОЙ 
КВЕСТ–КОМНАТЫ. НАША СТАТЬЯ СЕГОДНЯ ИМЕННО О НЕЙ. 

ПРОСТО
ЗНАЙ!

АНТИНАРКОТИЧЕСКАЯ 
КВЕСТ–КОМНАТА И САМ ЦЕНТР 
ПРОФИЛАКТИКИ ХИМИЧЕСКИХ 
ЗАВИСИМОСТЕЙ ИВАНОВСКОГО 
ОБЛАСТНОГО НАРКОЛОГИЧЕС- 
КОГО ДИСПАНСЕРА ОТКРЫЛСЯ 
ЛЕТОМ 2018 ГОДА. ЗА ЭТО 
ВРЕМЯ ЕГО ПОСЕТИЛИ СОТНИ 
ШКОЛЬНИКОВ РЕГИОНА.

АДРЕС: УЛ. КРАСНЫХ ЗОРЬ, 29/2
ТЕЛ.: 8–901–680–26–15
ГРАФИК РАБОТЫ: ПО БУДНЯМ
С 9:00 ДО 16:00



текст | Аня Красноперова фото | архив центра «Солярис»АКТУАЛЬНОЕ 12+ АКТУАЛЬНОЕ12+
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В НАШЕМ ГОРОДЕ ОТКРЫЛСЯ КРУТОЙ И УЛЬТРАСОВРЕМЕННЫЙ ЦЕНТР

ДЛЯ ВЫЯВЛЕНИЯ И ПОДДЕРЖКИ ОДАРЁННЫХ ДЕТЕЙ. ЧЕМ ПОЛЕЗЕН БУДЕТ 
«СОЛЯРИС», КОГО ТАМ ОБУЧАТ И КАК В НЕГО ПОПАСТЬ — РАССКАЗЫВАЕМ.
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ды и дизайна, изобразительного и 
прикладного искусства, студии дви-
жения и пластики, вокальная и цирко-
вая студии.

• «Спорт» — есть спортивно-танце-
вальный клуб «Такт», клуб интеллек-
туальных игр.

Углублённые знания в «Солярисе» 
можно получать не только по тради-
ционным школьным предметам, но и по 
узкоспециализированным — генетике, 
энергетике, нанотехнологиям, про-
граммированию.

«СОЛЯРИС» ВСЮДУ
Центр будет организовывать и при-

нимать множество проектов, например, 
олимпиаду «Умники и умницы Иванов-
ского края», региональный этап кон-
курса «Ученик года» и т.д. Акти-
вистам, которые в своих школах на 
ведущих ролях, стоит запомнить доро-
гу в «Солярис», здесь будут прохо-

ЕСЛИ ТЫ УЧЕНИК
6–11 КЛАССОВ:

1. ПЕРЕЙТИ СЮДА:

2. ВЫБРАТЬ ПРОГРАММУ.

3. ОТПРАВИТЬ ЗАЯВКУ
НА SOLARIS37@UNOI.RU.

4. ПРИКРЕПИТЬ К ЗАЯВКЕ 
СОГЛАСИЕ НА ОБРАБОТКУ 
ПЕРСОНАЛЬНЫХ ДАННЫХ И 
МОТИВАЦИОННОЕ ПИСЬМО. 
РАССКАЗАТЬ В НЁМ О СЕБЕ, 
О СВОИХ УВЛЕЧЕНИЯХ, ОБ 
ИНТЕРЕСАХ И ЖЕЛАНИИ 
ОБУЧАТЬСЯ В ЦЕНТРЕ. ПРИ-
ЛОЖИТЬ КОПИИ ДИПЛОМОВ, 
ГРАМОТ, СЕРТИФИКАТОВ.

5. ЖДАТЬ ОТВЕТА НА ЭЛЕК-
ТРОННУЮ ПОЧТУ ИЛИ ЗВОНКА 
С ПРИГЛАШЕНИЕМ. 

КАК
ПОПАСТЬ В 
«СОЛЯРИС»

Планета «Солярис» 
ждёт юных гениев

Чтобы вырастить юных Эйнштей-
нов, Кюри или хотя бы Масков, нуж-
на неслабая база: классные каби-
неты, технологии, мощная техника, 
сильные наставники. Всё это есть в 
новом «Солярисе». Планируется, что 
Центр возьмёт на себя интеллекту-
альное воспитание 450 ребят из всех 
районов региона. Ивановцам повезло 
больше остальных – далеко ехать не 
надо.

ИНТЕРЬЕР – ВАУ!
В центре есть свой просторный 

лекториум, коворкинг–зона, актовый 
и спортивный залы, 20 оборудованных 
классов–лабораторий для групповых 
и индивидуальных занятий. Два про-
сторных этажа, места очень много. 
Из техники есть 3D–принтер, гравёр, 
паяльные станки.

Станислав
Воскресенский,
губернатор Ивановской 
области:

— Это центр в ос-
новном для победителей конкурсов и 
олимпиад. Но будут обязательно про-
граммы базового характера, для тех, 
кто пока не победил, но мотивирован к 
знаниям. Рассчитываю, что в ответ на 
вызовы технологического характера, 
как можно больше детей такие знания 
получат, и мы привьём им интерес к 
инженерным профессиям, науке». 

ЧЕМУ НАУЧАТ
В «Солярисе» есть 3 основных на-

правления:
• «Наука» — есть классы математи-

ки, информатики, физики, химии, эко-
логии и др.

• «Искусство» — работают студии мо- 

НАПРАВЛЕНИЯ
В центре 24 программы. Ищите ин-

тересную для себя, например: 
• «Физические задачи. Механика 

для 7-8 классов» — освоите тонкости 
физики и научитесь проходить олим-
пиады. 

• «Биология для знатоков. Продви-
нутый уровень для 9 класса» — рас-
смотрите сложные вопросы ботаники, 
зоологии, анатомии и физиологии че-
ловека, потренируетесь в решении 
олимпиадных заданий. 

• «Основы графического дизайна» —  
отличный вариант для 6–8 классов. 
Познакомитесь с основами графических 
программ, прокачаете навыки изобра-
зительного искусства, разработаете 
свой уникальный дизайн.

Научиться можно даже ювелирному 
делу. Программа «Грани» научит рабо-
тать с камнями, бусинами и стекляру-
сом. В планах педагогов «Соляриса» 
усилить совместную работу с вузами и 
научно-исследовательскими центрами.

Не зря организаторы называют «Со-
лярис» планетой: на ней будет осо-
бенная жизнь, свои события и атмос-
фера, в которой гениям будет легко 
дышать, расти и развиваться. Пита-
тельная среда для вундеркиндов и 
тех, кто очень старается.

«Солярис» — Центр выявления и 
поддержки одарённых детей Ивановской 
области.

Адрес: ул. Карла Маркса, 62/107
Тел.: +7 (4932) 30-30-06

дить десятки мероприятий, награжде-
ний, семинаров, встреч.



— Когда вы поняли, что собирае-
тесь связать жизнь со школой?

В.А. — Сколько себя помню, мне 
нравилось общаться с детьми, потом 
это оформилось в желание с ними ра-
ботать. Я пробовала себя вожатой в 
лагере, втянулась. Когда узнала, что 
в 7 школе открывается педагогический 

текст | Мария Смирнова фото | Антон ОсиповЛИЦО С ОБЛОЖКИ12+ЛИЦО С ОБЛОЖКИ 12+

Учителя тоже 
люди!

Две наши героини в прошлом одно-
классницы, а теперь коллеги — учи-
тель начальных классов Вероника 
Александровна Никитина и учитель ис- 
тории Александра Михайловна Фомиц-
кая. Чтобы вы не запутались в нашем 
перекрёстном интервью, сократим их 
до В.А. и А.М. соответственно.

— Родители и друзья поддержали 
решение?

В.А. — Моя мама тоже педагог, она 
спрашивала у меня, точно ли я уве-
рена в выборе. Не отговаривала, но 
советовала рассмотреть и другие ва-
рианты. 

А.М. — Да, мой выбор профессии 
тоже вызывал, да и вызывает, сомне-
ние у окружающих. Друзья спрашивают, 
зачем мне это надо. 

— Вот и давайте разбираться за-
чем. Я вам буду говорить стереотипы 
о профессии учителя, а вы будете от-
бивать стандартные возражения. Ну, 
или подтверждать их. 

В.А. — Хорошо, давайте попробуем.  
— Обычно все ссылаются на то, что 

учителям мало платят. 
В.А. — Всё относительно. Конечно, 

мы не можем с банкирами конкуриро-
вать. Но зарплата каждого учителя в 
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класс, решила туда поступать в 10 
класс. 

А. М. — Примерно такая же исто-
рия. Это всё любовь к детям. Уже с 
10 класса я не сомневалась, кем хочу 
быть и какую карьеру строить. Но вот 
про учителя истории даже не думала, 
а вот как получилось. 
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ВЕРОНИКА НИКИТИНА,
22 ГОДА

Студентка 5 курса
Шуйского филиала ИвГУ. 
Классный руководитель
1 «А» класса школы 7.

НА ЛИНЕЙКЕ 1 СЕНТЯБРЯ ПРОШЛОГО ГОДА ДИРЕКТОР ШКОЛЫ 7 ЕЛЕНА 
ГЕННАДЬЕВНА ЧЕРВЯКОВА ПРЕДСТАВИЛА ДЕТЯМ И РОДИТЕЛЯМ НЕСКОЛЬКО 

МОЛОДЫХ УЧИТЕЛЕЙ. ОНИ УЧИЛИСЬ ЗДЕСЬ ЖЕ, В ПЕДКЛАССЕ, ПОТОМ 
В ВУЗЕ, И ВОТ ВЕРНУЛИСЬ В РОДНУЮ ШКОЛУ ПРЕПОДАВАТЬ. МОЛОДЫМИ 

КРАСИВЫМИ ДЕВУШКАМИ ВСЕ ОЧЕНЬ ГОРДИЛИСЬ, ИХ ХВАЛИЛИ И ПО-
ЗДРАВЛЯЛИ. 5 МЕСЯЦЕВ СПУСТЯ, В РАЗГАР УЧЕБНОГО ГОДА, МЫ РЕШИЛИ 

ПОИНТЕРЕСОВАТЬСЯ У НИХ, КАК ДАЁТСЯ РАБОТА, НЕ УГАС ЛИ ПЫЛ. 

АЛЕКСАНДРА ФОМИЦКАЯ, 
22 ГОДА

Выпускница исторического 
факультета ИвГУ.
Классный руководитель
5 «Б» класса школы 7.

его собственных руках. Есть стимули-
рующие, доплаты, классное руковод-
ство. 

А.М. —  Не могу говорить за всех, 
но мне кажется, в учителя идут не за 
деньгами, а из любви к детям. От них 
столько энергии, ресурса. Они очень 
заряжают. 

В.А. — Всегда приятно видеть ре-
зультаты своего труда. Ты что–то 
расскажешь, приведёшь пример. А че-
рез пару занятий они вспоминают, 
адаптируют, и это знание уже стано-
вится их собственным. 

— Я видела, дети на вас постоянно 
виснут. Все перемены. 

В.А. — У меня первоклашки, они 
часто подходят обниматься. Это очень 
приятно. Они доверяют, что–то рас-
сказывают — это так ценно. 

А.М. — Иногда детям сложно найти 
мотивацию, чтобы учиться. Если у 
педагога на уроках интересно, если 
он нравится, подходит его манера 
подачи материала — это будет до-
полнительным стимулом получать пя- 
тёрки. 

— Из минусов ещё родители. С ними 
точно тяжело.  

А.М. — Вообще профессия эта про 
умение выставлять границы. Нужно 
поставить себя, оговорить время, 
когда готов решать вопросы детей. 
Иначе можно отвечать в родительских 
чатах круглосуточно. Так и выгореть 
недолго. 

— Границы и в классе приходится 
выставлять?  

В.А. — Да, нужно показать, как с 
тобой можно себя вести, а как нельзя.  
Уметь не растеряться и держать 
класс. Это бывает сложно, например, 
поднимется смех, его надо усмирить. 
А это примерно, как лавину остано-
вить. Поэтому строгость помогает, 
только на «вы», по имени–отчеству, 
никаких «училка» даже между собой. 

— Знаю, что и сами коллективы учи-
телей бывают непростыми, тяжёлыми. 
Как вас приняла школа?

А.М. — Отлично, очень тепло. Нам 
помогают, подсказывают, делятся опы-
том. Дали каждой наставника. Аккли-
матизация прошла мягко. 

— Много приходится работать?
В.А. — Уроки у первого класса за-

канчиваются в 12. Но это не значит, 
что я иду домой, ещё обед у все-
го класса, дополнительные занятия. 
Потом документы заполнить, к другим 
урокам подготовиться. Бывало и в 9 
вечера из школы уходила. 

А.М. — И очень много нужно писать, 
вести документацию. Хотя тут есть 
большой плюс. Учитель — это про мно-
гозадачность. Постоянно надо держать 
в голове 101 дело, важно всё успеть 
и ничего не забыть. 

— Ещё минусы. Дети часто непо-
слушные, почти всегда неусидчивые.  
С ними очень тяжело. 

А.М. — С родителями иногда тя-
желее. А если серьёзно, я человек 
спокойный сама по себе, если кричать 
начну, потом буду болеть, пережи-
вать. Поэтому стараюсь все конфликты 
решать тихо, разговорами. 

В.А. — Если с детьми по–хорошему, 
то и они так. Конечно, приходится 
санкции какие–то применять, но это 
иногда. Вообще очень хочется хороших 
людей вырастить, целеустремлённых, 
развитых, интересующихся. Которые бы 
хотели получать новые знания, а не 
только хорошие оценки, чтобы порадо-
вать маму с папой. 

— А с публичностью как? Учите-
ля всегда под лупой, им ни фотку в 
соцсети не выложить, ни в клубе не 
потусить.  

А.М. — Вопрос с соцсетями не сто-
ит, не знаю, что такого можно публи-
ковать, чтобы вызвать недовольство 
общественности. Нет такой потреб-
ности. Но дистанцию держать важно, 
личное — это личное. 

В.А. — Учителя мы в школе, а за 
её пределами есть другая жизнь. И 
её нельзя ставить на паузу. Недавно 
была на концерте одной музыкальной 
группы, встретила там старшекласс-
ников. Они очень вежливо поздорова-
лись, а потом, уже в школе, спроси-
ли, понравилось ли мне. Учителя тоже 
люди! И им нужно отдыхать.



— Увы, возможностей немного. С 
закрытием «Олимпии» их стало ещё 
меньше. Если ребёнок хочет зани-
маться хоккеем, он может прий-
ти либо в «Ледовый парк», либо на 
«Газпром арену». Больше вариантов 
пока нет. 

— Кому проще начать заниматься 
хоккеем: ребёнку или подростку? 

— Начать можно в любом возрасте, 
было бы желание стараться и учиться. 
Чтобы добиться успехов, нужно зани-
маться спортом — бегать, прыгать, 
наращивать мышцы и выносливость. В 
любом возрасте важен тандем тре-
нер-родитель. Если они оба заняты 
воспитанием ребёнка, как спортсмена, 
то результат будет лучше. 

—  Как вы считаете, какой уровень 
хоккея сейчас в Иванове? 

— У нас хоккей не очень попу-
лярен, он только завоёвывает ау-
диторию. За последние четыре года 
этот вид спорта поднялся на новый 

текст | Настя Юдина фото | архив Д. ПалицынаЗОЖ12+ЗОЖ 12+
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ПОЧЕМУ ЛЮДИ ЛЮБЯТ ХОККЕЙ
Игровые виды позволяют чувство-

вать себя частью системы, быть нуж-
ным и ощущать поддержку. Плюс эмоции 
и накал.

• Зрелищность. Наблюдать за игрой 
невероятно увлекательно, оторвать-
ся нельзя ни на секунду, ведь за 
неё может измениться расклад сил на 
льду. 

• Избавление от стресса. Выплеск 
эмоций помогает чувствовать себя 
свободным и счастливым.

• ЗОЖ. Хоккей — это сила, скорость 
и здоровый организм. И конечно, ни-
каких вредных привычек. 

• Характер. Спорт учит достигать 
цели и преодолевать сложности.

• Улучшение внимательности. У иг- 
роков вырабатывается быстрая реакция 
и улучшается координация.

А ещё девочки так любят бруталь-
ных и смелых хоккеистов. Чем не по-
вод начать тренировки?!

Мне посчастливилось попасть на 
тренировку команды «Олимп», она про-
ходила на новой ледовой площадке 
«Газпром арена». Там я и познако-
милась с капитаном «Олимпа» и соуч-
редителем хоккейного клуба «Атлас» 
Денисом Палицыным. Он–то и ответит 
на все вопросы!

— Денис, расскажите, как в нашем 
городе с хоккеем. 

— Неплохо, но могло быть и луч-
ше. В Иванове есть несколько команд, 
пара объединений и даже довольно 
крупные состязания: 

• Ночная хоккейная лига.  В ней 
соревнуются любительские команды, 
игроки — мужчины 40+. 

• Чемпионат Ивановской области по 
хоккею среди взрослых любительских 
команд.

• Первенство региона среди детей 
2007-2014 гг.р. 

— Много ли в нашем городе возмож-
ностей заниматься хоккеем? 

Что по хоккею?
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                                                12 уровень. Но мы ещё всем покажем — 
спорт–то отличный: динамичный, яр-
кий, интеллектуальный. Так что, если  
хотите быть лучшим и первым, то сей-
час есть отличный шанс. Ниша пока  
не занята. 

— Какие проблемы есть у иванов-
ского хоккея? 

— Основная — нехватка доступного 
льда. Под «доступным» я подразумеваю 
бесплатный и функционирующий на по-
стоянной основе каток. 

— Хоккей — это дорогой вид спорта?
— Да, весьма. Немало стоит форма, 

коньки, щитки. Нужно много всего: 
шлем, капа, нагрудник, наколенники, 
налокотники, клюшка.  А ещё термобе-

льё, гольфы, шорты, футболки и баул, 
чтобы это всё собрать и носить. Но 
экономить на экипировке небезопас-
но. Хлипкие варианты быстро придут 
в негодность, и всё равно придётся 
покупать новые, более хорошего ка-
чества. 

— Всё надо купить даже на первую 
тренировку? Как–то это отпугивает... 

— Вовсе нет. Тренеры понимают, 
что не все дети сразу втянутся и 
начнут регулярно заниматься. Поэто-
му на первых тренировках начинаш-
кам выдают запасную экипировку. Её 
тренерам часто отдают дети, которые 
из этих размеров уже выросли. Если 
плотно занимаешься, то да. Надо ку-
пить личное, под свои особенности 
тела и потребности.  

— Хоккей актуален в любой период 
времени? 

— Зимой желание играть в хоккей 
возрастает. Но при наличии крытого 
катка тренироваться и играть можно 

в любое время. Это же классно: летом 
жара, а на льду прохладно. А играть 
зимой на открытом воздухе отдельный 
вид кайфа. 

— Какие перспективы у ивановского 
хоккея? 

— На базе «Газпром арены» откры-
то отделение хоккея спортивной школы 
«Звезда», уже прошёл набор, начались 
занятия. Очень надеемся, что у нас в 
регионе появится Юношеская хоккейная 
лига. И будет больше профессиональ-
ных соревнований, конкуренции, раз-
вития. В хоккее всегда нужны молодые 
таланты.

• НАЗВАНИЕ «ХОККЕЙ» ПРОИСХОДИТ ОТ ФРАНЦУЗСКОГО 
«HOQUET» — «ПАСТУШИЙ ПОСОХ».

• СНАЧАЛА ШАЙБА БЫЛА КВАДРАТНАЯ, А НЕ КРУГЛАЯ.

• ПЕРВАЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ХОККЕЙНАЯ КОМАНДА 
ПОД НАЗВАНИЕМ «СУ–СЕНТ–МАРИ» БЫЛА СОЗДАНА
В КАНАДЕ В 1904 ГОДУ.

• 193 КМ/Ч — СКОРОСТЬ, КОТОРОЙ МОЖЕТ ДОСТИГАТЬ 
ШАЙБА ПРИ СИЛЬНЫХ УДАРАХ.

• У ВРАТАРЯ ЕСТЬ ВСЕГО 0,45 СЕКУНДЫ, ЧТОБЫ ОТБИТЬ 
БРОСОК, ВЫПОЛНЕННЫЙ С 18,3 М ОТ ВОРОТ.

• 68% ВСЕХ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ ХОККЕИСТОВ ТЕРЯЮТ 
НА ЛЬДУ НЕ МЕНЕЕ 1 ЗУБА. 

• ОБЫЧНО ЛЁД ЗАЛИВАЮТ НА 7,6–10 СМ, БОЛЬШАЯ ТОЛ-
ЩИНА ПРЕПЯТСТВУЕТ СКОЛЬЖЕНИЮ.

ФАКТЫ
О ХОККЕЕ

ДЕНИС ПАЛИЦЫН

Капитан «Олимпа» и соучредитель 
хоккейного клуба «Атлас».

ХОЛОДНЫЙ ЛЁД, ГОРЯЧИЙ СПОРТ. ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ УДИВИТЕЛЬНО
СОЧЕТАЕТ В СЕБЕ КРЕПКИЕ НАГРУЗКИ ДЛЯ ТЕЛА И СИЛЬНОЕ НАПРЯЖЕНИЕ 

ДЛЯ УМА. А ЕЩЁ РАЗВИВАЕТ РЕШИТЕЛЬНОСТЬ, СМЕЛОСТЬ, ЦЕЛЕУСТРЕМЛЁН-
НОСТЬ. РАССКАЗЫВАЕМ В СТАТЬЕ, ГДЕ И КАК В ИВАНОВЕ ЗАНЯТЬСЯ ХОККЕЕМ.



текст | Саша Ванин

Статью помогли написать участни-
ки соревнований «Ivanovo Cuber Cup 
2022», которые проходили в «Кванто-
риум. Новатория». 

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ!
Ни в коем случае не называйте 

головоломку «Кубик–Рубик». Это не-
правильно. Люди, которые занимаются 
спидкубингом (скоростной сборкой), 
реагируют крайне негативно. Если 
вам жизнь дорога, то именуйте «Ку-
бик Рубика».

НЕМНОГО ИСТОРИИ
Кубик Рубика появился в 1974 году 

в Венгрии и спустя несколько лет 
захватил умы и сердца миллионов лю-
дей по всему миру. Даже в СССР с 
его «железным занавесом» попало это 
разноцветное чудо. Так что, возмож-
но, ваши родители, бабушки и дедуш-
ки соревновались, кто быстрее собе-
рёт кубик. 

5 июня 1982 года в Будапеште прошли 
первые профессиональные состязания. 
На них был установлен мировой ре- 
корд — 22,95 секунды. Сейчас офици-
альный рекорд — 3,47 секунды, а не-
официальный ещё меньше. Всё потому, 
что Джессика Фридрих популяризиро-
вала и доработала метод сборки, ко-
торым сейчас пользуются большинство 
спидкуберов. Он состоит из 4 этапов: 
сборка креста, F2L, PLL и OLL.

Дмитрий Маслов, 
организатор
соревнований «Ivanovo
cuber cup 2022»:

— Сейчас все офици-
альные соревнования проходят под 
эгидой Федерации спидкубинга России. 
Чтобы организовать свои, мы предва-
рительно связываемся и рассказываем 
Федерации о своих планах. Последние 
состязания проходили в конце дека-

фото | Борис ВоробьёвУВЛЕЧЕНИЕ12+УВЛЕЧЕНИЕ 12+

ПИК СПИДКУБИНГА В РОССИИ 
Наибольшую популярность это увле-

чение получило в России в 2017 году. 
В 2020, в пандемию, активность не-
много угасла. Но спортсмены уверены, 
что будут и новые дисциплины. А ин-
терес к скоростной сборке головоло-
мок вернётся.

Дмитрий Гундин, 
профессиональный
спидкубер
из г. Электросталь: 

— Я начал собирать 
кубик Рубика уже давно, в конце 
2015 года. Мой папа рассказал об 
этом виде спорта, мне понравилось. 
И на своих первых соревнованиях 
MPEI Open 2016 я понял, что хочу 
заниматься спидкубингом серьёзно. 
Самая успешная по рекордам дисци-
плина у меня — это «Часы Рубика», 
все мои рекорды и большинство побед 
относятся именно к ней. У меня око-
ло 15 национальных рекордов и 5 или 
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бря 2022, было 5 дисциплин, а так 
их может быть гораздо больше. Мы 
должны были подготовить помещение и 
оборудование. Спонсоры предоставили 
нам специальные таймеры, маты, се-
кундомеры, информационное табло. Мы 
создали собственную страницу сорев-
нований на сайте Федерации спидку-
бинга. И группу ВКонтакте, где взаи-
модействовали с потенциальными и уже 
зарегистрированными участниками.

Николай Массон, 
делегат Всемирной
Ассоциации Кубика
(WCA) и Федерации
спидкубинга России:

— Роль делегата на таких состя-
заниях заключается в том, чтобы по-
могать организаторам и следить за 
тем, чтобы участники выполняли все 
правила. Нужно в каком–то смысле 
выступать главным судьёй. Резуль-
таты мы отправляем в WCA и Россий-
скую ассоциацию. Без делегата ни 
одни соревнования не имеют право 
называться официальными.
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ЕСЛИ ПОПРОСИТЬ ЧЕЛОВЕКА ПЕРЕЧИСЛИТЬ ВСЕ ГОЛОВОЛОМКИ, КОТОРЫЕ ОН 
ЗНАЕТ, ТО В СПИСКЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ОКАЖЕТСЯ КУБИК РУБИКА. КАЖДЫЙ ХОТЬ 

РАЗ ПЫТАЛСЯ СОБРАТЬ ЭТУ, НА ПЕРВЫЙ ВЗГЛЯД, НЕСЛОЖНУЮ ИГРУШКУ, И 
ВРЯД ЛИ УСПЕШНО. А ЕСТЬ И ТЕ, КТО ПОСТИГ СЕКРЕТЫ СБОРКИ. ДА ТАК, ЧТО 
ВЗЯЛСЯ ЗА СКОРОСТНОЕ СОБИРАНИЕ. В СТАТЬЕ РАССКАЗЫВАЕМ, ЧТО ТАКОЕ 

СПИДКУБИНГ, ЧЕМ ОН ИНТЕРЕСЕН И КАК В ЭТОМ УВЛЕЧЕНИИ ПРЕУСПЕТЬ.

или медленно — это совсем неважно. 
Со временем получится, главное не 
бросать это дело.

А МОЖЕТ...
Как люди привыкли проводить сво-

бодное время — гулять с друзьями, 
учиться, заниматься спортом? Да 
нет, конечно. Большинство просто 
сидит дома и сёрфит соцсети, по себе 
знаю. В этой статье вы узнали новый 
способ занять себя — спидкубинг. И 
для мозгов полезно, и товарищей по 
хобби можно найти немало даже у нас 
в городе. Надеюсь, что у вас в голо-
ве появилась мысль: «А может купить 
себе кубик и научиться собирать?» 
Если это так, то оставляю полезный 
контакт.

6 рекордов Европы. Я считаю, что 
спидкубер должен быть очень упор-
ным, терпеливым и иметь хорошую па-
мять. Это относится к изучению ал-
горитмов, которых существует ОЧЕНЬ 
много. Надо собирать не просто так, 
а по определённой технике. Старай-
тесь, преодолевайте трудности, и 
тогда всё получится!

Андрей Маслов, 
спидкубер, организатор
соревнований «Ivanovo
cuber cup 2022»:

— Я, конечно, не 
медик, но поставить диагноз могу: 
спидкубинг в Иванове находится в 
предсмертном состоянии. Мы сейчас 
его реанимируем изо всех сил, ищем 
заинтересованных, стараемся увлечь 
новичков. Проводим состязания, по-
вышаем престиж вида. Я советую на-
чинающим спидкуберам из нашего го-
рода присоединяться к нам, ходить 
на встречи. Если вы собираете плохо 

Шевели мозгами!
КАК СОБРАТЬ КУБИК

РУБИКА ЗА СЧИТАННЫЕ 
СЕКУНДЫ

• КОЛИЧЕСТВО КОМБИНАЦИЙ КЛАССИЧЕСКОГО КУБИКА РУБИКА — 
43 252 003 274 489 856 000. 

• САМЫЙ РАСПРОСТРАНЁННЫЙ КУБИК РАЗМЕРОМ 21×21×21 СМ.

• СОЗДАТЕЛЬ ГОЛОВОЛОМКИ ЭРНЁ РУБИК ПЫТАЛСЯ СОБРАТЬ СВОЁ ИЗО-
БРЕТЕНИЕ БОЛЬШЕ МЕСЯЦА.

• КУБИК РУБИКА 3×3×3 МОЖНО СОБРАТЬ МЕНЬШЕ ЧЕМ ЗА 20 ДВИЖЕНИЙ.

• В СПИДКУБИНГЕ ЕСТЬ 18 ОФИЦИАЛЬНЫХ ДИСЦИПЛИН. ВОТ НЕСКОЛЬКО: 
КЛАССИЧЕСКАЯ СБОРКА, ОДНОЙ РУКОЙ, С ЗАКРЫТЫМИ ГЛАЗАМИ, НОГА-
МИ И НА КОЛИЧЕСТВО ХОДОВ.

ПРОСТО
ЗНАЙ!
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Евгения Скитковская — по образова-
нию учитель математики, а по факту —  
профессиональный комьюнити–менед-
жер.

Карьера Жени довольно необычная 
хотя бы потому, что она началась 
на «Зомби ферме». Помните такую? В 
2013 году это приложение было очень 
популярным.

ЕВГЕНИЯ
СКИТКОВСКАЯ

Комьюнити–
менеджер

• Построение взаимоотношений. Уси- 
ление своего влияния внутри сообще-
ства.

• Внедрение опыта пользователей. 
Важно давать им возможность поде-
литься своим опытом и взглядами, 
почувствовать свою причастность к 
общему делу.

— Сколько зарабатывает комьюнити–
менеджер?

— Профессия востребована, мини-
мальная зарплата — 40 000 за полный 
рабочий день, а средняя зарплата по 
России — 65 000-80 000.

— Приведи удачные примеры комью-
нити. 

— Один из лучших примеров работы 
с сообществом — Nike Run Club. Че-
рез любовь к бегу и общие ценности 
с бегунами Nike помогают формиро-
вать саму культуру. Они позициони-
руют себя, как равные партнёры со 
своими пользователями. Показывают, 
что у них одна цель — кайфовать 
от бега. Это вызывает лояльность 
и эмпатию. За чем следуют продажи, 
повторные продажи и рекомендации 
друзьям. Ребята, которые трудятся 
в сообществе — молодцы. К такому 
стоит стремиться.

сти. Всю работу выполняла за спаси-
бо, на энтузиазме.

Позже поняла, что её любимое дело 
может приносить деньги. Состави-
ла резюме и разослала в компании, 
где требовался комьюнити–менеджер. 
Начала работать в команде образова-
тельного сервиса: отвечала на вопро-
сы студентов, стимулировала их про-
ходить обучение до конца, создавала 
в чатах дружелюбную атмосферу, где 
каждый готов поддержать.

Диплом об образовании не требова-
ли, но базовые знания всё–таки при-
годились. Так Женя решила для себя, 
что комьюнити–менеджер помогает дру-
гим, предотвращает конфликты и при-
носит в социум добро.

— Как сделать шаг в эту профессию?
— Мой пример показателен. Самый 

доступный путь для подростка — ак-
тивничать в соцсетях: отвечать на 
вопросы других, проявлять интерес, 
креативить. А ещё можно предложить 
свои услуги и спросить администра-
тора, не нужен ли им модератор. Сна-
чала работать за опыт, потом уже за 
деньги.

— Это актуальная профессия?
— Да, но она только набирает по-

пулярность. Большинство магазинов 
и предприятий перешли в онлайн, для 
взаимодействия с потенциальной ау-
диторией, помимо SMM–менеджера и 
PR–менеджера, требуется community–
менеджер. Вакансий очень много.

— Назови топ 5 качеств для про-
фессии. 

— Назову качества, навыки и уме-
ния. Первое — отзывчивость и желание 
помочь. Второе — грамотность. Тут, 
думаю, понятно. Всегда приятно чи-
тать сообщение без ошибок. Третье —  
умение запоминать, структурировать 
и в нужный момент подсвечивать ин-
формацию. Работа комьюнити состоит в 
том, чтобы объединять людей по ин-
тересам. В самом начале предстоит 
много узнать о тех, кто пришёл в со-
общество, подстроиться под их инте-
ресы. Четвёртое — умение работать с 
разными соцсетями лучше, чем рядовой 
пользователь. Это про хэштеги, боты, 

анализ статистики. Пятое — умение 
разрешать конфликты мирным путем. 
Всякие перепалки в чатиках обяза-
тельно будут, поэтому очень важно их 
гасить, а лучше предотвращать.

— Что входит в обязанности комью-
нити-менеджера?

— Если открыть несколько вакан-
сий и полистать их, то можно увидеть 
разные требования, потому что рынок 
РФ до конца пока не сформирован. 
Иногда работодатель не понимает сам, 
что поручить комьюнити–менеджеру.

Но я постараюсь задачи опреде-
лить:

• Проработка стратегии. Создание 
и исполнение плана для построения 
сообщества.

• Увеличение сообщества. При-
влечение участников и превращение 
новичков в регулярных членов ко-
мьюнити.

• Генерация контента. Создание и 
редактирование наполнения для со-
общества.

• Модерация. Поощрение пользова-
телей за доброжелательность по от-
ношению к другим и создание особен-
ной атмосферы.

• Разработка событий. Продвиже-
ние конкурсов для удержания членов 
сообщества.
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КРЕАТИВНОЕ МЫШЛЕНИЕ, НАВЫКИ ОБЩЕНИЯ, СТРЕССОУСТОЙЧИВОСТЬ, 

ГРАМОТНОСТЬ, ОРГАНИЗАТОРСКИЕ СПОСОБНОСТИ — ЭТО ТОЛЬКО НЕБОЛЬ-
ШАЯ ЧАСТЬ КАЧЕСТВ, КОТОРЫМИ ДОЛЖЕН ОБЛАДАТЬ КЛАССНЫЙ КОМЬЮ-
НИТИ–МЕНЕДЖЕР. ЧЕМ ЗАНИМАЮТСЯ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ЭТОЙ ПРОФЕССИИ 

И СКОЛЬКО ПОЛУЧАЮТ, РАССКАЖЕМ НА ПРИМЕРЕ НАШЕЙ ГЕРОИНИ.
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КОМЬЮНИТИ–МЕНЕДЖЕР 
(COMMUNITY MANAGER) — 
ЭТО СПЕЦИАЛИСТ, ЗАДАЧА 
КОТОРОГО УПРАВЛЕНИЕ 
СООБЩЕСТВАМИ, Т.Е. ГРУППАМИ 
ЛЮДЕЙ, КОТОРЫЕ ОБЪЕДИНЕНЫ 
ОБЩЕЙ ИДЕЕЙ, ПРОДУКТОМ 
ИЛИ БРЕНДОМ. ТЕХ, У КОГО 
СХОЖИЕ ЦЕЛИ И ИНТЕРЕСЫ. 

Женя окончила школу, на ЕГЭ по-
казала средний результат и посту-
пила на учителя математики. На 
заочку, ведь проходные баллы для 
этого факультета были небольшими, 
а поступить и учиться, в её пони-
мании, было обязательным. Времени 
от сессии до сессии было достаточ-
но, начала играть в «Зомби ферму». 
Увлеклась. Вступила в фан–группы, 
обсуждала свои достижения и успе-
хи других. Потом начала устраивать 
в фан–группе конкурсы, просто для 
развлечения. За выполнения мини–
заданий делилась коллекциями — сво-
его рода валютой в игре.

Активность участницы заметил со-
здатель фан–группы. Так Женя стала 
модератором сообщества — отвечала 
подписчикам, придумывала активно-



Поздравляю всех с Днём Влюблённых! 
Это очень добрый и светлый празд-
ник. Дарите тепло, внимание и забо- 
ту любимым. А если вам ещё не по-
счастливилось встретить своего че-
ловека, сохраняйте номерок, уверена, 
уже скоро идеи пригодятся. Всем люб-
ви, обнимашек и кучу крутых фоток!

ИДЕЯ 2. ТОРГОВЫЙ ЦЕНТР
Немного фантазии и вот уже ба-

нальный фон превращается в декорации 
для вас двоих. Здорово, правда?

ИДЕЯ 3. ШКОЛА
Ни одна парта во время наших съё-

мок не пострадала. И вам нужно всё 
поставить на место, протереть и не 
поцарапать. 

ИДЕЯ 4. КИНО
Важно делать снимки быстро, чтобы 

успеть кино посмотреть и другим зри-
телям не помешать. 

РЕКОМЕНДАСЬОН
• Если вы не профессиональные мо-

дели, выбирайте удобные и естествен-
ные позы. Они будут смотреться гар-
монично.

• Ключ к удачным фоткам – это ис-
кренние эмоции и взгляды. Наигран-
ность бросается в глаза и портит 
фото. Просто будьте собой!

текст | Алиса Белова, фото | Дима Андроновтекст | Алиса Белова ПРОСТО ЗНАЙ! 12+ NEФОТОГРАФ12+

000 лет) и много разных украшений: 
подвески из человеческих зубов, ра- 
кушечные ожерелья, выточенный из 
камня зуб копытного (очень сложная 
в изготовлении бижутерия). Но са-
мое интересное — у женщины найден 
передник из клыков благородных оле-
ней. Антропологи подумали и сделали 
выводы: клыков у оленей немного, 
а на передник ушло больше 50. В 
том месте благородные животные не 
водились. Обитали южнее километров 
на 200. Женщине явно преподнесли 
такой ценный подарок, видимо, чтобы 
впечатлить.

И только представьте: какой–то 
удалец мотался за 200 км на юг (без 
машины, на своих двоих), в каких-то 
сумасшедших масштабах убивал бла-
городных оленей (или выменивал эти 
клыки у других охотников, что в 
условиях ледникового периода тоже 
было неслабым подвигом). Копил, со-
бирал шикарнейшую коллекцию, да ещё 
и понакрутил в каждом клыке дыро-
чек, чтобы это всё как–то пришить 
можно было. И преподнёс это девуш-
ке. Ну не любовь ли?

И знаете... Эти вот истории ничем 
не хуже всяких там лавстори Ромео с 
Джульеттами. Шекспир, конечно, мо-
лодец, но его герои вымышленные. А 
тут — реальные люди с настоящими лю-
бовями, наши предки, наша история. 

Предлагаю не отставать от праро-
дителей и срочно набросать валентин-
ку кому–то дорогому и важному. Пусть 
не на кости, а на открыточке, но это 
тоже здорово!

Наши брутальные предки много ты-
сяч лет назад мемуаров не писали, 
поэтому про любовь в доисторическую 
эпоху мы знаем чуть–чуть.

СУРОВЫЙ ПАЛЕОЛИТ
Есть такая наука — физическая 

антропология, она изучает останки 
первобытных людей и сохранившиеся 
до наших дней предметы человече-
ского обихода. По этим фрагментам 
можно делать выводы о быте, образе 
жизни, привычках и отношениях древ-
них человеков. Например, найдено 
множество совместных захоронений: 
анализ ДНК показал, что люди состо-
яли не в кровном родстве. И по ряду 
других признаков стало ясно, что 
эти двое (трое, четверо) состояли 
в браке.

60 000 лет назад было не до сю-
си-пуси — главное выжить. По мере 
развития человечества любовь прини-
мала привычные и понятные нам формы. 
И уже в неолите появилось нечто по-
хожее на романтику.

ДОКАЗАТЕЛЬСТВА ЧУВСТВ
Наверное, о любви можно говорить 

тогда, когда появляются доказательст- 
ва привязанности людей друг к другу. 
У неандертальцев таких очень немно-
го, а вот у кроманьонцев — хватает. 

Жизнь молодёжи в первобытных охот-
ничье-собирательских общинах просто 
не могла быть изолированной, в силу 
условий жизни. Если соседние общи-
ны располагались не слишком далеко, 
юноши и девушки могли часто встре-
чаться на нейтральной территории или 
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Если вы думаете, что парные фо-
тосессии – это не для вас, потому 
что:

• позировать не могу и не умею;
• нет локаций для хорошей фотки;
• плохо выхожу на снимках;
• все кругом криворукие фотогра-

фы.
Успокаиваем. Стоит только начать, 

вдохновение придёт. А фотограф не 
нужен. Только 10 минут времени и 
камера мобильного. Можно выставить 
таймер, а телефон всё сделает сам. 

ИДЕЯ 1. КАТОК
Даже если едва стоите на коньках. 

Каток – классное место для свидания 
и фотосессии. 

ходить в гости друг к другу. И, как 
водится в этих случаях, между ними 
возникали романы. Не такие, конечно, 
как в книжках: без серенад, цветов 
и стихов.

ВАЛЕНТИНКА ИЗ КАМЕННОГО ВЕКА
Во Франции есть пещера Истуриц, 

в ней исследователи обнаружили ог- 
ромное количество находок, которым 
больше 20 000 лет. Среди прочего 
там найден обломок ребра, на ко-
тором нацарапано изображение: идёт 
бизониха, а за ней бизон (ну, с та-
ким явным интересом). А с обратной 
стороны — женщина на четвереньках, 
а за ней мужичок ползёт. Антрополо-
ги полагают, что эта кость — любов-
ное послание. Типа: «Я люблю тебя 
так же, как бизон любит бизониху».

ПОСЛАНИЕ ДЛЯ ЛЮБИМОЙ
Сен–Жермен–де–Ривьер — грот во 

Франции, где погребена неизвестная 
женщина (возраст находки около 15 

Фотоидеи на 
День Валентина

ХОЧЕТСЯ СДЕЛАТЬ КЛАССНУЮ ФОТКУ СО СВОИМ ПАРНЕМ/ДЕВУШКОЙ, ДРУ-
ГОМ ИЛИ ПОКЛОННИКОМ? ПОДОБРАЛИ И ОПРОБОВАЛИ НА СЕБЕ КЛАССНЫЕ 

ВАРИАНТЫ ДЛЯ ЛАЙКОСОБИРАТЕЛЬНЫХ СНИМКОВ.
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ВСЕМ ЗНАКОМЫЙ СЮЖЕТ: МАЛЬЧИК ВИДИТ ДЕВОЧКУ, ВЛЮБЛЯЕТСЯ, ОНА ВРОДЕ ТОЖЕ НЕ ПРОТИВ, 
ХОДЯТ ЗА РУЧКУ И СМОТРЯТ ДРУГ ДРУГУ В ГЛАЗА. ПОТОМ ЗНАКОМСТВО С РОДИТЕЛЯМИ, ЗАГС И 

УЖЕ СВОИ ДЕТИ. ЛЮБОВЬ–МОРКОВЬ, ЖИЛИ ОНИ ДОЛГО И СЧАСТЛИВО. ИНТЕРЕСНО, КАК ПРОЦЕСС 
ВЛЮБЛЁННОСТИ И УХАЖИВАНИЙ ПРОХОДИЛ В КАМЕННОМ ВЕКЕ? ДАВАЙТЕ РАЗБИРАТЬСЯ ВМЕСТЕ!

Любовь 
в каменном 

веке



текст | Алиса Белова

Вот такой загадочный и атмосферный 
снимок можно сделать дома при нулевом 
бюджете. Как всегда без профоборудова-
ния, без фотошопа. На обычный телефон!

НАМ ПОТРЕБУЕТСЯ
— настольная лампа, гирлянда или любой 

другой источник яркого света;
— белая скатерть/простыня/большой ку-

сок ткани; 
— друг, родственник, знакомый, одно-

классник или тот, у кого есть желание и 
свободное время для съёмки;

— некто третий, кто будет держать свечку 
фоткать.
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САМ ПРОЦЕСС
Вам нужно расположиться на полу. Рядом 

на стол поставить лампу, а сверху повесить 
белую ткань. Так получится подсвеченный 
фон. В комнате должно быть темно, иначе 
эффекта силуэтов не получится, да и зага-
дочно не выйдет.

Тот, чьё лицо будет на фото сверху, 
должен постараться: подбирать выражение, 
на миллиметры сдвигаться, если попросит 
фотограф. 

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ
— Если волосы не собрать, они будут по-

стоянно мешаться.
— Подберите облегающую одежду, иначе 

горловина или воротник будет некрасиво 
топорщиться на шее. 

ОБРАБОТКА
Я пользуюсь редактором в телефоне. Но 

можно скачать специальные приложения, 
добавив разных эффектов. Обрезаем фото 
так, чтобы остались силуэты лиц, чуть 
увеличиваем контраст и резкость. И вуа-
ля! Готово!

Инь-Янь
УЧИМСЯ СНИМАТЬ

ВПЕРЕДИ ТАК МНОГО ПРАЗДНИКОВ, ЧТО ВАМ ПОНАДОБИТСЯ НЕСКОЛЬКО 
СНИМКОВ НА АВАТАРКУ. ПОЭТОМУ ЕЩЁ ОДНУ ГЛЯНЦЕВУЮ ПОЛОСУ МЫ 

ЗАНИМАЕМ ИДЕЯМИ ДЛЯ ТВОРЧЕСКИХ И КРЕАТИВНЫХ. А ЗАНУДАМ ОБЪ-
ЯСНЯЕМ: УМЕНИЕ СНИМАТЬ — ПОЛЕЗНЫЙ СОФТ СКИЛЛ, А ЕЩЁ УДОВОЛЬ-
СТВИЕ, ПОЛЁТ ФАНТАЗИИ И ВСПЛЕСК САМОВЫРАЖЕНИЯ. БЕРИТЕ КАМЕРУ 

И ДЕЛАЙТЕ ФИЛОСОФСКОЕ ФОТО!


